

Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles á las 3 de la tarde el vapor «Menorca.»
Para Barcelona con escala en Alcediata los domingos á las 8 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon.»
Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.

EL BIEN PUBLICO.

Correos.—ENTRADAS.

De Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca.»
De Barcelona y Alcediata los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon.»
De Ciudadela diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

Seccion de noticias.

GUERRA DE ORIENTE.

En medio de las escasas noticias que llegan del teatro de la guerra, ocúpense los periódicos en dar á luz pormenores sobre la situacion de Plewna, toma de Kars, etc., etc. El «Times» ha recibido de su corresponsal en Plewna una carta fechada el 4 de noviembre en la cual se hallan los siguientes curiosos párrafos:

«Durante la última semana hemos sido presa del abatimiento mas profundo. Las noticias que llegaban á nosotros y que no sé por donde podian filtrarse, coincidian en el hecho de que Plewna se encontraba cercada enteramente por el enemigo. Osman-bajá, que hasta ahora se habia creído invencible, empieza á demostrar inquietud para lo futuro.

Se le vé pasear arriba y abajo, en frente de su casa, durante horas enteras, en un silencio continuo que interrumpe solo para dar de vez en cuando en tono breve é imperativo, algunas órdenes á los oficiales de su Estado mayor ó los del ejército que le comunican algun parte. El Estado mayor por su parte no está menos inquieto, porque teme que el gobernador de la plaza, que hasta ahora se ha mostrado sereno y valiente, cometa en un momento de desesperacion algun acto temerario.

Tiene únicamente Osman Bajá depositada su confianza en un distinguido jóven oficial, cuyo nombre no recuerdo en este momento, que habla sueltamente el francés y por quien he sabido que el citado general está irritado de la táctica poco hábil de Chevket-bajá y de la imprudencia cometida por el ministerio otomano al confiar mandos importantísimos á hombres como Hakki-bajá.

«Mientras que estaba yo haciendo todo lo posible—dice Osman-bajá—para convertir en inespugnable esta plaza y para defenderla de los repetidos ataques de un enemigo formidable, un miserable hor-racho, tan cobarde como ignorante, compromete mis planes y pone en riesgo los triunfos que hasta ahora habia alcanzado. Puede ser esto resultado de la fatalidad ó simplemente una falta de buen criterio, pero se podria decir que un espíritu maligno lanza á nuestro ministerio á cometer una falta tras de otra.»

«Mi general—añade el oficial aludido—tiene razon para hablar en tales términos y un simple detalle que ha venido á mi conocimiento basta á convencerme que no debemos ir muy léjos para hallar en donde radica el vicio del sistema. Con dificultad lo creereis, pero en realidad de verdad lo que voy á contaros es un hecho cierto. Habíamos pedido que del arsenal de Constantinopla se nos enviarán algunos armeros para Plewna. Los obreros llegaron perfectamente, pero ninguno de ellos traia consigo una sola herramienta del oficio: eran por consiguiente inútiles y hubieron de ser enviados de nuevo el dia siguiente á Constantinopla, en donde entre paréntesis se quedaron. Esto ocurrió ha cosa de dos meses: el vicio se encuentra por lo mismo en el defectuoso sistema de nuestra organizacion y en la imposibilidad y descuido propios de nuestro carácter nacional.»

«Os contaré tambien—prosiguió el ayudante de Osman-bajá—otro hecho que os probará que habia previsto los acontecimientos que fueron causa del

cercos de la plaza. Despues de haber batido á los rusos y tomado á Plewna, la fortificó de modo tal que se halló en situacion de poder causar al enemigo la memorable derrota sufrida al dar el primer ataque. En esta época supo que Suliman-bajá habia conseguido espulsar á los rusos de la Tracia hácia Chipka y que estaba á punto de partir de Constantinopla para el Cáucaso una expedicion aconsejada por algunos polacos alborotados. Escribió en seguida al ministro de la Guerra para disuadirle de que se llevara a cabo la expedicion y para aconsejarle que estableciera un campamento en Sofía y que concentrara allí no solo las tropas todas disponibles entonces en Constantinopla y que eran muy numerosas, sino tambien todos los «nizams» que formaban las guarniciones de diferentes «vilayets» próximos á la capital.

Si esto se hubiese ejecutado, Sofía habria sido no solo un depósito central de víveres, sino tambien centro de un ejército de ciento veinte mil á ciento cincuenta mil hombres, que bien mandados habrian hecho imposible el cerco de Plewna. Osman-bajá hacia decidida oposicion á todo ataque contra Chipka y sostenia que un destacamento de 10.000 á 15.000 hombres, fuertemente atrincherado á la entrada del desfiladero, bastaba para tener en jaque á los rusos.»

Pero lo que en realidad sucedió fué lo siguiente: el ministro de la Guerra en vez de seguir el sábio consejo de Osman-bajá, sacrificó mas de 15.000 hombres en la insensata expedicion de Sukum-Kalé; unos 20.000 de sus mejores y mas valientes soldados en los ataques impremeditados é inoportunos contra las posiciones poderosamente fortificadas por los rusos en el desfiladero de Chipka; y por fin encargó á Shevket-bajá, puesto á la cabeza de fuerzas insuficientes y reunidas aprisa y corriendo, que estableciera una línea de puntos fortificados á lo largo de la carretera entre Orchanie y Plewna, para mantener abiertas las comunicaciones entre ambas plazas y proteger á los convoyes que debian traernos víveres, municiones, etc. Bien sabeis qué resultados ha producido este sistema de dividir y separar las tropas en un espacio de unas ochenta y cinco millas.»

Un telégrama oficial del jefe del Estado mayor de la circunscripcion militar del Cáucaso dice que la guarnicion de los fuertes de Kars probó de escapar á los montes inmediatos, pero fué cercada y hecha prisionera. Los rusos hicieron unos 10.000 prisioneros y se apoderaron de 300 cañones y de gran cantidad de provisiones. Confirma el mismo parte que las pérdidas de las tropas del Czar se elevaron solo á 2.500 bajas entre muertos y heridos. En los hospitales de Kars habia sobre 4.500 enfermos y heridos. A consecuencia de las heridas que recibió ha muerto el teniente coronel príncipe Melikoff, jefe del 4.º batallon de cazadores del Cáucaso.

París 25 de noviembre.

Al abrirse la sesion, el nuevo gabinete se ha presentado á las Cámaras con un programa de conciliacion; y ha pedido á los diputados su cooperacion para atender á la administracion del país. Esta declaracion del gobierno no ha bastado para desarmar á los grupos de la izquierda de la Cámara, que han contestado con una orden del dia, demostrando

desconfianza con respecto al ministerio, órden del dia adoptada por 323 votos contra 208. M. Lepelletier, ministro de Justicia, fué el encargado de comunicar la declaracion á los diputados. En cuanto se presentó en la tribuna, se echó de ver la hostilidad de los grupos de la izquierda, y se vió que la deliberacion iba á tomar un carácter anticipadamente acordado.

Luego despues de la lectura de la declaracion, la mayoría aprobó la esplanacion inmediata de la interpelacion anunciada por M. de Marcere, á pesar de que M. Welche pidió que el debate se aplazase para la próxima sesion, es decir, para mañana. No ha querido dar esta muestra de cortesía, y ha sido preciso que el ministro del Interior contestase en el acto, que por lo demás lo ha hecho en términos excelentes. En vista de esto, los grupos de la izquierda han escitado á M. Floquet á que subiese á la tribuna para esplanar la acusacion ampliamente preparada por la comision directiva de los Diez y ocho.

Inmediatamente despues, M. Julio Ferry subió á la tribuna, segun estaba acordado al hacerse previamente el reparto de papeles, y leyó la orden del dia concebida en estos términos:

«La Cámara de diputados, considerando que por su formacion y organizacion el ministerio del 23 de noviembre es la negacion de los derechos de la nacion y de los derechos parlamentarios, y que no puede menos de agravar la crisis que pesa tan terriblemente sobre los negocios desde el 16 de mayo, declara que no puede entrar en relaciones con él y pasa á la orden del dia.»

En vano M. Numa Baragnon intentó hacer que la mayoría entrase en la senda de la conveniencia y de la sana razon. La proposicion, no motivada, de que se pasase pura y simplemente á la orden del dia, fué desechada por 322 votos contra 207. Se procedió á toda prisa, y la mayoría por 323 contra 208, aprobó la orden del dia de M. Julio Ferry, creando el mas deplorable conflicto entre la Cámara de diputados y los otros dos poderes que se pretende someter á miras revolucionarias.

Entretanto en el Senado los individuos de la izquierda preparaban tambien su maniobra: el presidente M. d'Audiffret-Pasquier recibió un proyecto de acuerdo firmado por MM. de Normandie, Testelin, Feray, Tolain y otros, pidiendo el nombramiento de una comision encargada de investigar las causas del malestar en la industria y en el comercio. El Senado examinará mañana la proposicion. Entretanto M. Grandperret ha sido elegido senador vitalicio. Votaron 279 senadores; la mayoría absoluta eran 140, y M. Grandperret obtuvo 143 votos, M. Victor Lefranc 135 y uno M. Ernesto André.

Si viviésemos en tiempos ordinarios, si la política, en vez de ser el primer tema de la preocupacion del Parlamento, cediese la preferencia á los intereses del país, y á la necesidad estrema de calma y de reposo, el programa del nuevo ministerio habria sido bien recibido. Pero la Cámara de diputados no respira sino pasion.

¿Qué vá á suceder ahora? Es evidente que la orden del dia va menos dirigida contra el ministerio que contra el gefe del Estado, y dada la hostilidad de la mayoría, es indudable que se habia previsto en el Eliseo la contingencia de una derrota del ministerio. La situacion, empero, sigue siendo incierta, y si unos y otros se muestran inflexibles, es de

temer que lleguemos á últimos del año sin haber encontrado una solución con gran perjuicio de los intereses del país.

Comienza á fijarse alguna atención en la elección de un diputado á que habrá de procederse en el mes próximo en el distrito 9.º de París, en reemplazo de M. Julio Grevy que ha obtado por Dole. Se presentan seis candidatos republicanos, MM. Devoucour, Anatolio de la Forge, Pablo de Remusat, E. Ferry, Montalivet y John Lemoine. Créese que el primero obtendrá el apoyo del comité presidido por M. Gambetta. M. Daguin volverá á presentarse en nombre del partido conservador.—D.

(«Diario de Barcelona.»)

MADRID 25 DE NOVIEMBRE.

Habana 14.—El gobierno mejicano ha dado orden á las tropas que guarnecen los puntos inmediatos á la frontera de los Estados-Unidos que rechacen cualquier invasión de territorio por parte de las fuerzas anglo-americanas que se han permitido en algunas ocasiones penetrar en la república mejicana, so pretexto de perseguir á los indios merodeadores.

—Segun habíamos anunciado, esta tarde á las dos se ha verificado una gran parada militar, á la que han concurrido todos los cuerpos de esta guarnición y los de los cantones.

A la una y media salió de Palacio su majestad el rey, precedido de cuatro batidores de su escolta real, llevando á su derecha al ministro de la guerra, detrás al capitán general de ejército marqués de la Habana, directores generales de las armas, y su estado mayor general inmediatamente detrás; luciendo vistosos trajes de su país, iba la embajada marroquí.

Al llegar á la calle de Alcalá S. M. el rey, se le incorporó el capitán general de este distrito, que se colocó á la izquierda del monarca.

Empezó la revista por la infantería, que apoyando la cabeza en la fuente Cibeles, se extendía por el paseo de Recoletos y fuente Castellana, continuando las fuerzas de ingenieros.

Después revistó la artillería rodada, que se hallaba situada en la subida de la puerta de Alcalá.

Inmediatamente después revistó las fuerzas de artillería de montaña, sección de campaña del cuerpo de ingenieros y las fuerzas de guardia civil y caballería, que partiendo del Prado se extendían por el paseo de este nombre, del Botánico y ronda de Atocha hasta el Canal.

Después de revistar las mencionadas fuerzas, S. M. el rey, acompañado de su estado mayor y de la embajada marroquí, se situó frente á la iglesia de San José, desde donde presencié el desfile, que se ha hecho con una perfección admirable.

A las cuatro y media entraba S. M. de regreso en palacio.

El día ha sido primaveral, contribuyendo en gran manera á que la concurrencia haya sido extraordinaria.

En la presidencia del consejo de ministros han presenciado el desfile el embajador y tres alcides marroquíes, los ministros de gobernación, de hacienda, de marina y de estado, los individuos del cuerpo diplomático extranjero con sus señoras, y varias personas importantes.

—Son muchos los consejeros del supremo de Guerra y Marina que han manifestado su resolución de no seguir la conducta de los compañeros que dimitan, con motivo de las reales órdenes publicadas recientemente en la «Gaceta.»

—La «Correspondencia» fué el primer periódico en anunciar que el señor marqués de Orovio pensaba crear una junta de pensiones civiles, con objeto

de eliminar de la dirección de la Deuda la junta de clases pasivas, y añadió que probablemente sería presidente nato de dicha junta el ministro decano del tribunal de Cuentas.

Hoy podemos ampliar la noticia, diciendo que el martes próximo llevará el señor Orovio á la firma del rey, el decreto creando dicha junta y que ya están designadas las personas que han de componerla.

Oportunamente daremos á conocer los términos del decreto y los nombres de los individuos de la nueva junta de pensiones civiles.

—Los 17 prisioneros que, según digimos ayer, habían llegado á Cádiz procedentes de la isla de Cuba, y provisionalmente fueron encerrados en el castillo de Santa Catalina, han sido trasladados á Ceuta.

En cuanto al llamado presidente de la república cubana y su titulado ministro, serán destinados á una de las plazas fuertes de Cataluña.

—Dícese, según un colega, que en la entrevista que tuvo ayer el señor ministro de Estado con el embajador marroquí, hizo este último indicaciones encaminadas á que sea eximido el imperio que representa del resto, ó de parte al menos, de la indemnización de guerra que viene satisfaciendo como consecuencia de la campaña de Africa.

MADRID 26 DE NOVIEMBRE.

Ha causado alguna alarma en Cádiz el hecho de haber fallecido durante la travesía del vapor «Comillas» que acaba de llegar á aquel puerto, ocho soldados de los que regresaban de Cuba por causa de enfermedad, y de haber fallecido también otros de los llegados apenas ingresaron en el hospital. Pero hay que advertir que estos desgraciados resultados no han sido producidos por enfermedades contagiosas, sino por la inclemencia del tiempo.

Con este motivo se ha pensado de nuevo en establecer una colonia sanitaria en las inmediaciones de Sanlúcar.

—Hoy se ha reunido en sesión ordinaria el consejo supremo de la guerra, con objeto de despachar gran número de expedientes que hay pendientes de resolución.

—El señor ministro de Fomento ha pasado á informe del consejo de Estado un proyecto de ley de aguas, introduciendo algunas reformas en el capítulo referente á canales de riego.

—Hoy ha firmado S. M. el rey el decreto nombrando inspector general de Aduanas en Cuba al señor Genon, jefe económico de Madrid, y subinspector á un empleado de igual categoría de Hacienda en la Habana.

—Ha conferenciado con el ministro de fomento una comisión de Barcelona encargada de gestionar contra la concesión que se ha hecho del ferrocarril de Martorell á Tarragona, cruzando por algunas de las calles más importantes de aquella ciudad. El señor conde de Toreno ha ofrecido á los comisionados estudiar la cuestión con detenimiento y obrar luego con el mayor espíritu de justicia, según la resultancia de la información que ha de abrirse con tal motivo.

Hoy se ha dicho que había sido denunciado un periódico.

Lo sentiríamos.

—La actitud de algunos periódicos en sus censuras al partido constitucional, sería bastante en concepto de algunos políticos de este partido, para estrechar sus filas, si no estuvieran ya todos dispuestos á seguir el camino que les indique la junta directiva.

Así se decía esta tarde por algunos interesados.

El colegio de Agentes de cambio y de Bolsa ha evacuado su informe contestando al interrogatorio de la comisión parlamentaria de amortización de la deuda, y lo ha remitido al señor ministro de Hacienda, como hemos anunciado.

Es un documento razonado y muy bien escrito, en el cual manifiesta el colegio la creencia de que á las acciones de obras públicas, mermadas en dos terceras partes sus intereses, y á las que se deben 26 millones de reales por amortizaciones suspendidas, debe concederse su conversión en bonos del Tesoro al tipo que se adopte de acuerdo con los acreedores.

Que las obligaciones por ferrocarriles deben adquirir su interrumpida amortización del 4 p 100, y no siendo posible que esta sea á la par, que por derecho les corresponde, se haga por subastas mensuales, á tipo abierto.

Que se suspenda toda emisión de obligaciones, y en cambio se subvencione en metálico á las empresas constructoras de ferrocarriles.

Que en un término breve se conceda la conversión de estos valores á deuda consolidada interior, en la proporción de dos capitales de renta perpetua por uno de obligaciones; y por último, que para que puedan pagarse íntegramente los intereses de la deuda, debiera quedar reducida dentro de diez años á 23,000 millones de reales, y entonces podrían tener aplicación á este crédito los 280 millones efectivos destinados hoy á las obligaciones del Banco y del Tesoro; pero opinan que no podrá llegarse á este resultado si los presupuestos no se presentan nivelados ni quedan saldados sus déficits.

(«Correspondencia de España.»)

Los diarios rusos publican el siguiente parte:

«Las pérdidas rusas en el combate del 18 entre el Lom y el Yantra, fueron 180 hombres, de los que cincuenta fueron muertos. Los turcos han mutilado muchos cadáveres y los hechos han sido debidamente comprobados. Los turcos que dieron el ataque eran unos 16 á 20 batallones, y solo junto á Pyrgos perdieron 400 hombres dejando tras de sí muchos muertos.

Segun noticias de los desertores, hay 30,000 turcos en Rustchuk y 20,000 en Rasgrad. Solimán-bajá con el resto está en Eski-Djunna, y parte de sus fuerzas se hallan acampadas cerca de Osman-Bazar. Todas las heridas recibidas por los rusos en los últimos combates, han sido causadas por balas Peabody, cuando las balas usadas antes por los turcos eran las del rifle Snider.

Todas las baterías rusas en las inmediaciones de Rustchuk, rompieron el 18 el fuego contra esa plaza para celebrar la toma de Kars. Las baterías turcas contestaron al fuego hasta el medio día, y los rusos tuvieron cinco hombres levemente heridos. En Rustchuk las baterías próximas á los acantonamientos fueron desmontadas, y una columna turca que marchaba hácia Pyrgos fué dispersada por el fuego bien dirigido de los cañones rusos.

Ayer 20 los turcos cañonearon infructuosamente nuestras posiciones en la isla de Nomagan y en las cercanías de Selonik.»

«La Fé» ha publicado el siguiente despacho:

«Trieste 23.—Hay una sorda conmoción en Constantinopla, donde empieza á circular la noticia de la caída de Kars.

El sultán se ha negado á proclamar la guerra santa por consejo del ministro inglés Layard, que le ha prometido, según se dice en los círculos de Pera, que Inglaterra enviará 50.000 hombres á Asia muy luego. Pero se teme una explosión de los

musulmanes contra el sultan, sus ministros y el embajador inglés.

No se han publicado ayer mas noticias que un parte de Ibrahim-bajá que dice que ha quemado á Pyrgos, en Bulgaria, matando 1.200 rusos.

De Bucharest telegrafian con esta misma fecha que tomada Rahova, se cogió á los turcos muchos prisioneros en la persecucion, y que la division Lupo, que cruzó el Danubio, se halla ya cerca de Widdin.

Los circasianos de la frontera sérvia la han violado varias veces, cometiendo depredaciones.

En Bucharest se ha publicado un folleto, que se dice emanado de la cancillería rusa, en el cual, despues de afirmar que el discurso del emperador Alejandro en Moscou hace un año no tiene ya significacion, se llega á afirmar que los rusos pueden apoderarse del territorio turco que les convenga sin admitir protestas de ninguna potencia europea.»

Los círculos y reuniones militares van tomando gran incremento en Francia, pues hasta los oficiales del ejército territorial ó reserva han establecido centros de recreo y enseñanza.

Recientemente se ha organizado en Arras una sociedad de dicha clase, en cuyos estatutos se marcan los siguientes deberes:

Desarrollar el espíritu de cuerpo.

Conocer las leyes y reglamentos que interesan al ejército en general y á la reserva en particular.

Tomar parte en las conferencias encaminadas al desarrollo de la instruccion profesional.

Estudiar y poner en práctica los mejores medios de perfeccionarse en todo lo relativo á la profesion de las armas, en el tiro al blanco y en el mando de tropas.

Aun cuando cada sócio tiene libertad para acudir á las reuniones con traje de paisano, el general presidente verá con placer que todos asistan de uniforme.

Queda prohibida toda discusion política.

Madrid 26.

La «Correspondencia» desmiente la noticia de que se trate de condonar la indemnizacion de guerra que aun debe satisfacer el imperio de Marruecos.

Ha llegado á esta la comision de Barcelona encargada de gestionar en contra de la concesion al ferro-carril de Martorell y Tarragona para pasar por el Ensanche.

En los Círculos constitucionales vuelve á hablarse de retraimiento.

Anoche regresó el señor Castelar.

Circulan noticias alarmantes de Francia.

Es probable que en el Consejo de ministros del jueves se proponga la revision del tratado con Marruecos. Tambien se ultimaré la combinacion de varios gobernadores.

París 26.—Los montenegrinos se han apoderado de un importante fuerte cerca de Spitz.

Los temporales habidos en Inglaterra han causado numerosos naufragios.

El Círculo Mercantil, contestando al interrogatorio sobre unificacion de la deuda, opina que deben amortizarse las obligaciones de ferro-carriles por medio de subastas mensuales á tipo abierto, concediéndose facultades á los tenedores para convertir estos valores en renta perpétua recibiendo dos por uno; destinar el impuesto de 15 por 100 sobre mercancías y viajeros á subvencionar los ferro-carriles en construccion; destinar á la amortizacion los productos de la venta de las salinas de Torre-vieja y de las minas de Linares con el importe de la liquidacion que se debe al Estado.

Carece de fundamento la noticia de que los señores Castelar, Mastos y Sardoal, traten de reorganizar el gran partido democrático.

Los ministros de la Guerra, Estado y Gracia y Justicia han despachado hoy con S. M. el rey.

Han sido fusilados hoy en Mequinenza tres reos. Segun una estadística centralista, el Sr. Posada Herrera obtendrá 130 votos para la presidencia.

El señor Marfori ha visitado al Sr. Cánovas.

París 26.

Reina gran descontento en Constantinopla, en donde se oculta el haber caído la ciudad de Kars en poder de los rusos.

Los rusos han triunfado en Provatz.

El plan de Totleben va dando buenos resultados.

El gobierno mejicano, deseoso de mantener la paz con los Estados-Unidos, envia á la frontera tropas que obrarán de acuerdo con las americanas para evitar las incursiones de los bandidos mejicanos en Tejas.

Los ejércitos sérvio y ruso, operan concertados. Se proclamará inmediatamente la independencia del principado con la aprobacion de la Skupchina.

Ha estallado una revolucion en Quito.

El Sultán negociará la paz con el czar.

El Senado ha adoptado por unanimidad la urgencia en la proposicion Ferry, levantándose la sesion.

El gobierno propone á la Cámara que vote separadamente las contribuciones directas.

M. Bardoux pide la urgencia sobre la ley de estado de sitio, y deposita sobre la mesa un proyecto de ley de colportage. Se aprueba la urgencia.

M. Millaud deposita un proyecto de reglamento de la ley de colportage, adoptándose asimismo la urgencia.

(«Crónica de Cataluña.»)

Crónica Local.

Don Fernando Meana fiscal del Juzgado de primera instancia de este partido ha cesado en la mañana de hoy en el desempeño de dicho cargo por haber sido trasladado al juzgado de Inca.

Sentimos vivamente la traslacion de nuestro respetable amigo el señor Meana, pues durante el corto tiempo que ha permanecido en este Juzgado se ha sabido captarse muchas simpatías tanto por el acierto é inteligencia en el desempeño de su cargo como por las excelentes cualidades personales que le adornan.

* *

Ayer por la tarde fondeó en este puerto procedente del de Marsella el vapor francés *Res Garonne* que viene á remolcar la corbeta *Angela* como dijimos en uno de nuestros anteriores números. En la mañana de hoy ha empezado á tomar cargamento de dicho buque con el fin de poder emprender su marcha en la tarde de mañana.

* *

Con objeto de que nuestras bellas lectoras no carezcan de las noticias, indispensables á su sexo, de las modas que rigen en la presente estacion, trasladamos á renglon seguido el juicio que sobre ellas ha formado la eminente escritora doña Sofía Tartilan tomándolo de la última de las interesantísimas revistas que semanalmente publica en el periódico «La Mañana.»

«El invierno se empeña en jugar al escondite. Despues de dos ó tres dias de frio, vuelve el tiempo á estar hermoso, cielo diáfano, sol claro, radiante, y ambiente suave y perfumado por las últimas flores otoñales; hé aquí lo que nos ofrece el clima de Madrid en estos últimos dias, haciendo la desesperacion de la moda, que se empeña en imponernos

sus pesados atavíos. A despecho de las novedades de riguroso invierno que se ostentan en todos los grandes almacenes de las calles Mayor y Espoz y Mina, han vuelto á llevarse los vestidos de entretiempo, adicionados con el paletó largo, prenda que es hoy indispensable. Las telas nevadas, más ó menos fuertes, ya de color claro, ya oscuro, son las que están en boga para vestidos de calle. La forma princesa reina en absoluto. La túnica con los cogidos muy bajos, y por único adorno gruesos vivos en las costuras de la espalda, y un galon brochado en el borde y formando cartera en la manga.

Los trajes de terciopelo, paño Begona, tricot y jergas, todavía no se llevan sino en corto número.

Los sombreros, ya lo hemos dicho en revistas anteriores, para calle, paseo y visita, son severos, sóbrios de adornos y de forma inglesa, como casi todo el resto del atavío femenino. Para teatro, además de la faya y el brocado de seda, se han adoptado los vestidos de cachemir blanco, sobre todo para las señoritas jóvenes. En el teatro de Oriente hemos visto varias niñas de 15 á 18 años, ataviadas con trajes blancos y peinados sencillísimos, que estaban verdaderamente encantadoras. La sencillez será siempre compañera inseparable de la elegancia.»

* *

Acabamos de recibir una elegante y utilísima publicacion á que auguramos un gran éxito. Es un periódico, ilustrado con magníficos grabados, que se publicará todos los sábados y cuyo objeto es entretener agradablemente al lector, ilustrando con el dibujo toda aquella parte de la ciencia que tiene íntimo contacto con las necesidades de la vida presente. El lector más reacio á las árdas cuestiones científicas encuentra en esa Revista, cuyo nombre es «La Naturaleza», un modo agradable y fácil de dominarlas. Esto dice la gran utilidad que prestará á nuestro público, y vivamente la recomendamos á todos.

Se suscribe en todas las librerías y su precio es muy económico, pues constando de 52 números al año, cada uno de 16 páginas á dos columnas y con más de diez grabados grandes cada uno, solo cuesta 20 pesetas al año. Tambien se pueden suscribir por números sueltos a dos reales el número.

* *

Por telegrama se sabe la feliz llegada á la Habana el lunes del vapor trasatlántico «Santiago.»

Leemos en el «Petit Journal» de París:

Con frecuencia se preguntan algunos cómo pueden los pobres cocheros soportar impunemente, á todas horas, los rigores de las estaciones y, sobre todo, los de la estacion invernal, tan pródiga en lluvias, vientos, frios y nieves. Cualquiera creeria que se hallan dotados de una constitucion especial que los pone al abrigo de los accidentes propios de las temperaturas excesivas. Pero quien tal creyera padecería un gravísimo error, porque precisamente entre las personas, que se dedican á ese rudo oficio es en quienes se encuentra mayor número de bronquitis, resfriados, catarros y otras afecciones de los bronquios y de los pulmones. Basta para convencerse de ello pararse algunas horas en la farmacia Guyot, la cual tiene la especialidad de la fabricacion de las «Cápsulas de Alquitran.»

Es un espectáculo curioso observar el número de carruajes vacíos que se detienen á la puerta de aquel establecimiento y ver la fila de cocheros que entran continuamente á buscar un específico que es para ellos tan útil y necesario.

El fenómeno tiene una explicacion muy sencilla: las «Cápsulas de Alquitran de Guyot» reemplazan con gran ventaja las pastillas, tisanas y pociones que las personas obligadas á vivir en continuo movimiento ó fuera de su casa no pueden tomar. Otra de las ventajas que ofrece esta medicacion, ventaja no despreciable, es la modicidad de su precio. Teniendo en cuenta que cada frasco contiene 60 cápsulas, y que la dosis ordinaria es de dos á cada comida, se comprenderá que el precio del tratamiento apenas llega á un real por dia. Para las clases no acomodadas, la cuestion de precio no es insignificante, y á ella, sin duda alguna, tanto como á la eficacia del producto, se debe la popularidad que en estos últimos tiempos ha conseguido el empleo de las «Cápsulas de Alquitran.»



Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

S. Andrés apóstol.

CULTOS.

Corte de María.—Mañana se hace la visita á Ntra. Señora del Amor Hermoso en Sta. María.

Santo de mañana.

S. Eloy ob. y conf. y S. Simón Cireneo.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Entrados el 29.

De Marsella en 1 dia Vapor francés Res Garoune, Cap. Mr Camányti, con 22 trips. y 4 ps.

De Barcelona en 1 dia vapor-correo Puerto-Mahon, Cap. D. Antonio Victory, con 23 trips. 36 ps. vs. ef. y la correspondencia.

El 30.

De Argel en 5 dias Pbot. Menorquin, pat. Jacinto Leon, con 7 trips. 4 ps. esparto y ef.

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

Dia 1.º

SOL.—Sale á las 7 horas, y 1 minutos de la mañana.

—Pónese á las 4 horas, y 37 minutos de la tarde.

LUNA.—Sale á las 3 y 11 minutos de la mañana.

—Pónese á las 1 y 59 minutos de la tarde.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 29.—5:35 t.

Mahon 29.—7:24 n.

Faltan víveres en Plewna siendo inminente su rendición.

Es probable la mediación pacífica de Alemania sobre la cuestión de Oriente.

Agitación en Polonia habiéndose declarado en estado de sitio.

Mac-Mahon continúa resistiéndose aconsejándole los centros á que transija.

Interior, 13:05.

Bonos, 71:50.

Madrid 30.—12:55 madru.

Mahon 30.—8:15 m.

El general Mac-Mahon ha declarado á los presidentes del Senado y Cámara ser infundados los temores de un golpe de Estado.

Los orleanistas insisten aconsejando á Mac-Mahon transija.

Anuncios.

Ayuntamiento de Alayor.

Formada por esta Junta Municipal la relacion de

haber y utilidades de los contribuyentes sugetos al repartimiento que ha de formarse para cubrir el déficit del presupuesto municipal y contingente provincial del presente año económico 1877-78, estará espuesta al público en estas Casas Consistoriales por espacio de ocho dias á contar desde el dia de hoy, á efectos de reclamacion. Alayor 29 Noviembre de 1877.—El Alcalde, Lorenzo Villalonga. P. A. de la J. M. Lorenzo Villalonga, Srio. interino.

D. José M.^a Ramirez de Aguilera

Juez de 1.^a instancia del Partido de Menorca.

Hago saber: Que el dia tres de Diciembre próximo á las once de la mañana, se venderá en pública subasta en la audiencia de este Juzgado, siendo la postura competente, una porcion de terreno dividido en dos cercados, sita en el camino de Llumesanas y punto denominado Las Barqueras de este término municipal, cuya medida superficial es de veinte y siete areas y diez centiareas, retasado en seiscientos ochenta pesetas; verificándose el remate bajo las condiciones contenidas en el pliego despachado que queda de manifiesto en la Escribanía del infrascrito actuario.—Dado en Mahon á 27 Octubre de 1877.—José M.^a Ramirez de Aguilera.—Por su mandado, Juan Pons Esno.

Hago saber: Que el dia once de Diciembre próximo á las once de la mañana, se venderán en pública subasta, siendo la postura competente, en la audiencia de este Juzgado y en la del Juzgado municipal de Alayor, simultaneamente, dos casas sitas en la calle del Regaló de dicha villa, la una con establo números 3 y 5, retasada en seiscientos pesetas y la otra núm. 9, retasada en cuatrocientas cincuenta pesetas, procedentes ambas de la testamentaria de Lorenzo Orfila y Olivar; arregladamente á los pliegos de condiciones que quedan de manifiesto en ambos Juzgados. Dado en Mahon á 6 de Noviembre de 1877.—José M.^a Ramirez de Aguilera.—Por su mandado, Juan Pons, Esno.

En la encuadernacion de Antonio Sintés, calle Nueva núm. 41. se admiten suscripciones, entre otras muchas obras á las siguientes:

- La Ilustracion Española y Americana.
- La Moda Elegante Ilustrada.
- Crónica Universal.
- Historia General de Francia.
- Historia popular del Mundo.
- Historia de las persecuciones sufridas por la Iglesia Católica.
- Historia de Alemania.
- Historia Universal.
- Tratado de Contabilidad.
- Diccionario Eiclopédico de la lengua Española.
- Id. de Dominguez.
- Vida de San José.
- Año de María.
- Turcos y Rusos.
- Guerra de Oriente.
- El Hijo Pródigo.
- El Mártir de Golgota.
- Almanaques de Chistes, Americanos de pared, y Zaragozaños.

Bartolomé Listran (a) Tomer, hace público haber sido nombrado por el Ayuntamiento de Mahon en seccion del dia 27, Administrador de entierros de los que tienen lugar en el Cementerio Católico; y ofrece sus servicios.—Vive calle del Cármen núm. 18.

PARA LA HABANA

con escala en Puerto-Rico

Saldrá de Barcelona en la primera Quincena de Diciembre el Vapor Trasatlántico español

MARIA

su capitan Federico Molins, admitiendo carga á flete y pasajeros para ambos puertos. Informarán sus consignatarios Sres. Plandolit y Comp.^a plaza del Duque de Medinaceli 5 entresuelo y el despacho de aduanas de D. Francisco Novelle Pórticos de Xifré num.^o 6 bajos. Barcelona.

PARA LA HABANA

CON ESCALA EN PUERTO-RICO

Saldrá de Barcelona á mediados del próximo mes de diciembre el Vapor trasatlántico español

VIDAL-SALA

su capitan D. Juan Maristany, admitiendo carga á flete y pasajeros. Informarán los Sres. Sala y Vidal, Rambla Sta. Mónica, 21, principal.—Despacho de Aduanas, Sres. P. Beltran y Comp.^a, calle Cristina, 12, entresuelo. Barcelona.

VAPOR TRASATLÁNTICO ESPAÑOL

GASTILLA

Estando concluyéndose las nuevas calderas que para dicho buque se construyen en los acreditados talleres de los Sres. Alexander hermanos, se anuncia su salida de Barcelona para

PUERTO RICO Y HABANA

en la última quincena de diciembre, admitiendo pasaje y carga para ambos puntos ofreciendo á los señores pasajeros el esmerado trato que tiene acreditado dicho buque.

Para informes dirigirse Pórticos de Xifré, núm.^o 6, principal, y Cristina, 8 bis. Barcelona.



R. R. P.

D. JOSÉ VIDAL Y VIVES.

FALLECIÓ

el dia veinte y nueve del actual.

Su señora esposa, hija, hermanos, hermanas, sobrinos y demas parientes participan á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida y les ruegan lo tengan presente en sus oraciones.



Imp. de M. Parpal, Bastion 39.